

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Curado

Lo fué ayer en la Casa de Socorro un individuo que, trabajando en tenería, resbaló, produciéndose fuerte contusión en un muslo y co derecho.

De arribada

Ha fondeado en el muelle el vapor francés «Mont D'or», de arribada forzosa, pues iba de Marsella a Est con carga general, habiéndole llegado el temporal reinante a regresar en Mallorca.

Sorteo de «soltas»

Por la Comandancia de Marina esta Capital se ha puesto un edicto haciendo saber que el domingo 25 del actual se efectuará en esta Capital el sorteo para la pesca del arte denominado «soltas».

Los que deseen tomar parte en el sorteo deberán presentar los artes documentados la víspera del día mencionado bien en esta Comandancia de Marina o ante el contramaestre de puerto destacado en Capdepera.

No serán admitidos y por lo tanto quedarán fuera de sorteo los artes que sean inferiores a 200 mallas y 25 brazas.

Taurinas

En el vapor correo de Alicante fué ayer uno de los miembros que constituyen la comisión que encabeza el negocio de la Plaza de toros para hacerse cargo de los novillos de don Ramón de Clairac, deben ser lidiados el próximo 25 por las cuadrillas de los auditados novilleros Avelino Darosario Olmos y Fermín Escribana.

oportunamente daremos detalles de esta novillada.

Excursión de la Protectora

Para ultimar detalles de la excursión a Manacor, salió ayer una comisión de la Protectora. En la próxima reunión general tendrá lugar el viernes 16, se cuenta del programa y precios que ascenderá la excursión.

Actas de la Alcaldía

El Alcalde ha emprendido en esta campaña, encaminada a evitar completo toda adulteración en el aceite que se pone a la venta pública.

Se manifestó la Alcaldía que la Pescadería estuvo por completo desprovista de toda clase de pescado, debido al fuerte vendaval reinó anteanoche, por lo que no hicieron a la mar las barcas que se dedicaban a la pesca.

Para el mejor servicio público ha el Alcalde las oportunas órdenes encargando al cabo auxiliar, lo relativo al Distrito de San Jaime, y al Guardia de primera de Castell, para que cuide del rito de la Lonja.

Por mañana el Alcalde se entrevistó con el Director-Gerente de Mallorca de Tranvías don Esteva, departiendo extensamente, en el despacho de la Alcaldía sobre el ruego hecho en la sesión anteanoche por el concejal don señor Ferrerjans, referente al exceso de pasajeros que llevan tranvías en las plataformas.

Se convino en dar las órdenes necesarias para evitar dicha aglomeración de pasajeros.

El efecto el Alcalde ha ordenado a la Guardia municipal que las paradas centrales impida tal efecto.

El Alcalde ha multado a distintos asegureros, por tener abandonadas las calles de la ciudad.

En la Alcaldía hemos visto unas actas de modelos de automóviles para dedicarlos en caso de accidente al servicio de limpieza pública y de sanidad.

El cumplimiento de lo acordado en la reunión particular para tratar de la cuestión del go argentino esta noche el señor Fons embarcará para Barcelona acompañado del concejal don Ramis para solucionar la cuestión de trigo argentino.

Con dichos señores embarcamos para el mismo asunto, en representación de la Federación Agraria, el Conde de Peralada y Alfredo L'ompant.

Probablemente el señor Fons aprovechará este viaje para solventar también la cuestión del automóvil para la limpieza y sanidad.

Durante la ausencia del señor Fons desempeñará accidentalmente la Alcaldía el primer teniente don Antonio Oliver Roca.

Vuelta á Mallorca á pié por un equipo militar en ocho jornadas

El recorrido total es de 309 kilómetros á recorrer en ocho jornadas en la siguiente forma:

1.ª jornada (50 km.).—Palma-Andraitx-Estallenchs. Saliendo de Palma á las 8 de la mañana del día 15 de abril para llegar á Andraitx á las 9. Comida (5 horas descanso) y saliendo á las 14 llegar á Estallenchs á las 19. Alojarse, cena y pernoctar.

2.ª jornada (42 km.).—Estallenchs-Bañalbufar-Valldeusa-Deyá-Sóller. Salida á las 7. De 11 á 14:30 descanso central y comida. Llegando á Sóller á las 16. Alojarse, cena y pernoctar.

3.ª jornada (30 km.).—Sóller-Lluch. Salida á las 6. De 11 á 14:30 descanso central y comida. Llegando á Lluch á las 17:30. Alojarse, cena y pernoctar.

4.ª jornada (34 km.).—Lluch-Pollensa-Alcudia. Misa. Salida á las 6:30, llegando á Pollensa á las 10:30. Comida y descanso central. Saliendo á las 15:30 y llegando á Alcudia á las 17:30. Alojarse, cena y pernoctar.

5.ª jornada (40 km.).—Alcudia-Artá. Salida á las 6:30. Descanso central desde las 11 hasta las 14. Comida. Llegada á Artá á las 17. Alojarse, cena y pernoctar.

6.ª jornada (42 km.).—Artá-Son Servera-Porto-Cristo-Porto-Colom. Salida á las 6. Alto central de 10 á 14. Comida. Llegada á las 19 á Porto-Colom. Alojarse, cena y pernoctar.

7.ª jornada (34 km.).—Porto-Colom-Porto-Petro-Santañy y Campos. Salida á las 6:30 llegando á Santañy á las 12, desde esta hora hasta las 4 alto central y comida llegando á Campos á las 18:15. Alojarse, cena y pernoctar.

8.ª jornada (37 km.).—Campos-Lluchmayor-Palma. Salida á las 6:30 de 11:30 á las 14 descanso y comida. Llegando á Palma á las 16:30.

El promedio por jornada es de unos 40 km. los cuales se recorren dedicando de 6 á 9 horas á marchar de 8 á 4 á descanso central y comida y 12 para alojamiento, cena y pernoctar.

Traje para la marcha será el de kaki completo con ros, morral, correa y fusil etc. con un peso de equipo de 12 kg.

Las comidas de la tropa cuando se hagan en poblado se harán en posada ó fonda previa contrata del jefe del equipo que celará que la calidad y cantidad sean buenas. Cuando se hagan en despoblado se confeccionarán por un rancharo que forma parte del equipo, consistiendo en un plato caliente (arroz) plato fiambre y fruta. El pan se les entregará en metálico, salvo los días de comida en el campo que lo llevarán del día anterior en el morral.

Personal que forma el equipo.—Capitán, don Agustín Clar Pajol; Id., don Francisco Vidal y Sureda; Id., don Guillermo García y Alemany; Id., Médico, don José Morales; Teniente, don Pedro Bonnin; Id., don Juan Mestre; 2 sargentos, 4 cabos y 26 soldados.

CONFERENCIAS SOCIALES

El socialismo. Su concepto histórico

por don Asterio Unzué

En el local de la «Unión Protectora Mercantil», ante numeroso y distinguido público, disertó anoche el abogado y notario don Asterio Unzué.

Su conferencia, que forma parte del ciclo organizado por la Junta Local de Reformas Sociales, versó sobre el tema que encabeza estas líneas.

Ocupó la presidencia el Alcalde señor Fons, acompañado por el conferenciante señor Unzué, el organizador de las conferencias señor Más, y los miembros de la Junta de la U. P. M. señores Munar y Borrás.

Comenzó el señor Unzué diciendo que Proudhon definió el socialista como aquel que tiende a modificar la sociedad.

Todos somos, en efecto, socialistas, hasta los más individualistas, aunque en diferentes gradaciones.

Dos escuelas resumen las dos luchas históricas más formidables: el individualismo y el socialismo; aquella tiende al desenvolvimiento personal y ésta a que cada individuo sea una parte del conjunto social.

Este problema es, a la vez, un problema religioso, jurídico, filosófico y sobre todo es un problema económico, pues de su solución depende el bienestar general.

Los dos errores del socialismo son la excesiva preponderancia del elemento social sobre el individual y la atención preferente que presta a la parte material de la vida.

Puso de relieve que el socialismo siempre ha triunfado en las épocas de falta de religiosidad y dividió la historia del socialismo en cuatro

etapas: la de la filosofía pagana, que abraza hasta la Reforma; la de la filosofía protestante, hasta la Revolución francesa; la de la filosofía atea, hasta nuestros días; y la de la filosofía positivista, que empieza ahora.

Cree que el día que el cristianismo imperase de buena fé en la sociedad habría desaparecido el socialismo, con lo cual demuestra que, en principio, las doctrinas de Cristo son socialistas.

Cita los ensayos verificados para llevar a la realidad las fantasías del socialismo, en el periodo del socialismo utópico.

Pasa á tratar de la época del socialismo radical, proclamando que no hay que confundir la soberanía con la libertad, pues ésta llevada á la igualdad originara el hecho de que todos sean soberanos.

Mucho se hubiera conseguido si no hubiera habido el primer hombre que dijo, cercando un terreno: Esto es mío.

Significando teorías de diversos filósofos que ensayaron la implantación del socialismo.

Después de la Revolución, derrocados el feudalismo y la monarquía, se creyó que quedaría resuelta la cuestión, pero pronto se echó de ver que el capitalismo se imponía como dueño del mundo y que el proletariado quedaba como un esclavo.

Esto es lo que proclamó Federico Engels y por ello dice que la solución está en arrebatar al capitalismo los medios de producción y entregarlos á los obreros.

El fundador del socialismo moderno es Carlos Marx, que ha expuesto sus teorías en varias obras, y en particular en *El Capital*; y el socialismo revolucionario ha comenzado a poner en práctica las doctrinas de Marx, de que los que han de ser los amos son los que trabajan.

Los socialistas piden que les sean adjudicadas las riquezas porque saben que en todo tiempo ha tenido el poder quien tenía la riqueza, es decir, la propiedad.

Dos tendencias personifican esta teoría de los obreros de querer poseer los resultados de la producción: una de ellas la Internacional, que de cada día ha ido evolucionando hacia la guerra contra el orden social actual; y la Alianza de la Democracia Social, que desde su fundación, por Bakounine, proclama la revolución y la destrucción, en un programa que fué la doctrina del nihilismo.

Vencido éste el socialismo ruso evolucionó hacia el marxismo que pronto se extendió en Rusia.

El bolchevismo ruso no es sino un socialismo revolucionario iniciado en las teorías de Carlos Marx e influido por el sindicalismo; extremo confirmado por Trotzky, el intelectual del bolchevismo, en una obra reciente.

La Rusia actual es la más perfecta realización histórica de la República de Platón; aunque es una república demagógica por defender el triunfo de una clase sobre las demás.

Si la revolución rusa se consolida no serán en ella los historiadores sino una etapa de la evolución social; y si el bolchevismo, a pesar de sus errores, corrigiera alguna de las actuales injusticias sociales sería siempre un progreso.

Nuestra religión es un criterio de justicia; pero la verdad es que a la sombra de la Cruz nos habíamos dormido en nuestro egoísmo, hasta que el bolchevismo ha golpeado en nuestra caja de caudales.

Es posible que tras la tempestad bolchevista recojamos una corriente de ideas cristianas que organicen mejor la sociedad.

Nutridos y prolongados aplausos sonaron al finalizar la disertación del señor Unzué, producto de una profunda cultura y consecuencia de un maduro estudio de estas cuestiones.

Después el señor Más anunció que la conferencia próxima tendrá lugar el viernes, a las ocho y media, disertando don José Agustín Palmer, que desarrollará el tema *Cultura y voluntad*.

Fomento del Turismo

Presidió don Fernando Alzamora y asistieron los señores Gelabert, Salom, Escalas, Colom, Blanes y Pensabene.

Leyóse y fué aprobada el acta de la última sesión celebrada el 27 de Febrero último.

Se dió cuenta del despacho ordinario,

Doña Maria Mayol y Trobat

Falleció hoy á la una de la madrugada
DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

— R. I. P. —

Su desconsolado esposo Don Miguel Salom y sus hijas Catalina, Micaela y Maria, hermanos, hormano y hermana políticos, sobrinos y demás parientes, suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario y conducción del cadáver que tendrá lugar hoy á las seis y seis y media de esta tarde y al funeral que se celebrará mañana jueves á las diez en la iglesia parroquial de Establiments.

No se invita particularmente.

EL SEÑOR

Don Francisco Martorell Monar

Capitán de Infantería, Piloto aviador

Fallecido en el aeródromo de Cuatro Vientos (Madrid) en accidente de aviación

— R. I. P. —

Los jefes y oficiales del Regimiento infantería de Palma y la familia del finado invitan al funeral que tendrá lugar hoy miércoles á las once, en la parroquial iglesia de San Jaime, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Mallorca, Barcelona y Lérida se han dignado conceder 50 días de indulgencias por cada misa, comunión ó rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

entre cuya información facilitada y correspondencia recibida, figuraban: Una carta de don Francisco Vicens (a «Codony», de Sóller (Puerto), anunciando haber reanudado el servicio de canoas automáticas que para excursiones marítimas tenía establecido antes de la guerra; habiéndose tomado nota de ello, en esta Sociedad, para conocimiento de los turistas, a quienes convega conocer las condiciones de dichos viajes.

Y el programa y detalle de coste de una excursión a París, campos de batalla y Alsacia y Lorena, que para el próximo mes de Mayo está organizando la «Agencia de Turismo» de D. R. Carlos Garnier, establecida en esta (Plaza Antonio Maura, 19).

El Presidente dió cuenta también del estado en que se hallan las diversas gestiones consignadas a acuerdos adoptados en anteriores sesiones, especialmente en el asunto de las instalaciones telefónicas de turismo, manifestando que respecto al teléfono de Inca a Lluch se ha ofrecido a instalarlo el señor don Miguel Bestard una vez empezado el servicio de automóviles que tiene en proyecto y próximo a inaugurarse entre ambos puntos, y tocante al teléfono Sóller-Deyá promete también ser un hecho en breve debido al eficaz apoyo material que están dispuestos a prestar a tal mejora los Ayuntamientos de dichos pueblos y el señor don Juan Cailimigras en representación de los herederos del Archiduque, cooperando así a los esfuerzos de esta Sociedad.

A continuación se tomaron los siguientes acuerdos: A propuesta del señor Salom, que constara en acta la satisfacción y el agradecimiento del «Fomento del Turismo» por la ampliación del «Hotel Alhambra» e inmejorables servicios en el mismo introducidos.

Estudiar el proyecto esbozado por los señores Alzamora y Colom de establecer un pequeño Museo permanente en Deyá, sobre la base de que cada pintor que visito haya visitado a dicho pueblo cada para el referido objeto uno de sus cuadros sobre motivos de aquellos hermosos lugares, y en caso de llevarse a efecto la idea solicitar lo mismo patrióticamente de todos los importantes pintores mallorquines.

Y después de manifestar el señor Colom contar con artista reputado que se encide, en beneficio de la propaganda de Mallorca, del dibujo y grabado del sello del Turismo que proyectó esta Sociedad; no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

De subsistencias

El trigo intervenido Al visitar ayer al Gobernador civil de la provincia nos manifestó que como resultado de la entrevista celebrada por el Director de la Compañía con el Ministro de Abastecimientos, se había recibido ayer un

telegrama del señor Ferragut, ordenando que el vapor «Isleño» vaya a Mahón a cargar las 900 toneladas de trigo intervenido destinadas al consumo de Mallorca e Ibiza.

En vista de dichas manifestaciones, preguntamos a dicha autoridad si la Junta había delegado a alguno de sus vocales para trasladarse a Mahón para reconocer dicho trigo, dadas las noticias que ayer publicamos de que en Mahón no quieren dicho trigo por malo, contestándonos negativamente.

—Si una vez el trigo en Palma, nos añadió, no reuniera condiciones para el consumo, como se dice, se dejaría de cuenta; por de pronto la Junta mantiene su petición.

El «Isleño» es probable que salga para aquel puerto mañana ó pasado, en que es probable se disponga de los sacos necesarios para ello.

Creemos hubiese sido preferible que fuera reconocido el trigo en Mahón, para, de resultar malo, no tomarlo, en vez de acumular gasto con la traída, y en nombre de Palma, protestamos de que se quiera hacernos consumir una harina que rechaza por incombustible el vecindario de Mahón. ¿Somos de peor especie?

telegrama del señor Ferragut, ordenando que el vapor «Isleño» vaya a Mahón a cargar las 900 toneladas de trigo intervenido destinadas al consumo de Mallorca e Ibiza.

En vista de dichas manifestaciones, preguntamos a dicha autoridad si la Junta había delegado a alguno de sus vocales para trasladarse a Mahón para reconocer dicho trigo, dadas las noticias que ayer publicamos de que en Mahón no quieren dicho trigo por malo, contestándonos negativamente.

—Si una vez el trigo en Palma, nos añadió, no reuniera condiciones para el consumo, como se dice, se dejaría de cuenta; por de pronto la Junta mantiene su petición.

El «Isleño» es probable que salga para aquel puerto mañana ó pasado, en que es probable se disponga de los sacos necesarios para ello.

Creemos hubiese sido preferible que fuera reconocido el trigo en Mahón, para, de resultar malo, no tomarlo, en vez de acumular gasto con la traída, y en nombre de Palma, protestamos de que se quiera hacernos consumir una harina que rechaza por incombustible el vecindario de Mahón. ¿Somos de peor especie?

En la madrugada de hoy ha fallecido en el suburbio de Establiments la señora doña Maria Mayol Trobat, esposa de nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento don Miguel Salom.

Fué la finada, durante su vida, modelo de esposas y de madres cristianas, conquistándose, por su carácter bondadoso y caritativo, el aprecio y consideración de cuantos tenían ocasión de tratarla. Reciba la familia de la finada y en especial nuestro querido amigo el señor Salom e hijas, la expresión de nuestro más sentido pésame.

CULTOS

Para mañana Visita á la Corte de María Concluyen en las Miñonas en honor de la Virgen de la Soledad: Exposición a las seis y misas rezadas; el anochece Rosario, ejercicio del Septenario, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Subleto de Cuarenta Horas A Ntra. Sra. de la Asunción en la Catedral (Privilegiada).

Nuestro estimado amigo y colaborador don Antonio Pol ha publicado una nueva canción popular mallorquina titulada «Malata d'amor».

Está bien armonizada y es un valioso ejemplar de «folk-lore» musical.

Una artística portada original de Luis Jon la avalora.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el empleado municipal don Jaime Vives. Deseamos su pronto restablecimiento.

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Juana Martí y Mas para el joven comerciante de esta plaza don Bartolomé Blanch y Frontera. La boda se efectuará en breve.

TELEGRAMAS

DE CONFLICTOS SOCIALES

Madrid 12 a las 14

Los mineros de Asturias

Noticias oficiales de Asturias dicen que las diferencias entre sindicalistas y católicos dieron origen ayer tarde a una sangrienta colisión.

Al salir los católicos del Centro de Mieres fueron agredidos a tiros, resultando uno de ellos grave.

Intervino la guardia civil, resultando un guardia herido de arma blanca.

Ante la actitud agresiva se vió obligada la fuerza a hacer uso de las armas, matando a cuatro individuos.

Los ferroviarios andaluces

Dicen de Málaga que a pesar de que la Compañía de ferrocarriles andaluces ha acordado un aumento de sueldo de los jornales, sigue la huelga, por pretender los ferroviarios que se les abone los días que pasaron.

Una bomba en Valencia

Valencia.—En la madrugada estalló una bomba en la ventana del despacho de los talleres de platería de la calle de San Pedro Pascual. Produjo grandes daños, pero no desgracias.

Madrid 12 a las 20

Mineros católicos son tiroteados por los socialistas.

La guardia civil agredida. Once muertos y heridos graves

Oviedo.—Al salir del Centro Católico de Mieres un grupo de obreros mineros fueron tiroteados por un grupo de socialistas que pretendía ejercer coacciones para que no trabajasen.

La Benemérita les protegió. Un socialista disparó contra los guardias hiriendo a uno y entonces éstos dispararon, matando a once é hiriendo a otros de gravedad, adoptándose rigurosas precauciones.

Se ha verificado un referendun en diversas secciones de la Huelga minera de Mieres, quedando aceptada la fórmula patronal.

A pesar de ello el paro continua menos el personal de conservación de los pozos, el cual persistirá hasta que el marqués de Comillas haga idénticas concesiones a los trabajadores y se readmita a los despedidos.

Consejo de guerra

Zaragoza.—Se ha celebrado el Consejo de guerra contra el sargento de artillería Cosme Lacantra, acusado de negligencia en la noche de los sucesos ocurridos en dicha ciudad.

El fiscal pide para el procesado la pena de seis años y días de prisión mayor.

La sentencia no se conocerá hasta que la apruebe el capitán general.

Peticiones de los pintores de Bilbao

Oviedo.—Los pintores pidieron aumento de salarios, más un tanto por ciento de contrato.

Los maestros rechazaron estas peticiones.

Hoy se han declarado en huelga los obreros del ramo de construcción para apoyar las peticiones de los pintores.

Entierro del señor Muñoz

A las cuatro de la tarde salió el entierro del ingeniero señor Muñoz, profesor de la escuela de Ingeniería, muerto por los socialistas.

El cadáver era conducido en una carroza tirada por ocho caballos.

Presidían el duelo el señor Maura, el obispo de Madrid-Alcalá el subsecretario de Fomento, los directores de Agricultura y de Fomento, los de las escuelas especiales de ingenieros, el marqués de Comillas y el presidente de la «Unión Ciudadana».

El cadáver fué sacado por individuos de la «Unión Ciudadana» y alumnos de la Escuela de Ingenieros.

Asisten al entierro todos los alumnos de todas las escuelas de ingenieros, estudiantes y representaciones de la Defensa Cívica del Orden, de la Defensa social y de l Consejo de Minería.

Entre los concurrentes se encontraban los señores Lizárraga, don Bernardo Tomás, Allendesalazar, Gullón, Santos Eca y una representación del Centro maurista.

Imenso gentío presenciaba el paso del fúnebre cortejo. Cálculase que el acompañamiento

estaba formado por quince o veinte mil personas.

Madrid 12 a las 24

La huelga ferroviaria

Sevilla.—Continua el paro de los ferrocarriles.

El Gobernador ha conferenciado con la comisión de huelguistas manifestando éstos que esperan órdenes del Comité directivo de Málaga.

El correo ha salido conducido por el jefe del depósito de máquinas. Ni en Sanlúcar, ni en Jerez circulan los trenes.

Transporte de mercancías

Sevilla.—El transporte de mercancías a causa de la huelga de ferroviarios se hace en barcos pesqueros.

Huelga de ferroviarios reproductida

Málaga.—Se ha reproducido la huelga de ferroviarios a causa de que la Compañía les ha restado el salario de dos días.

El gobernador trabaja para la solución.

Circulan todos los trenes menos los de mercancías.

Madrid 12 a las 24

Detalles de la lucha entre católicos, socialistas y la benemérita

Oviedo.—El jefe de la benemérita concentrada en Casabarana, participa que al pasar por la carretera unos mineros católicos fueron tiroteados por los socialistas desde una casa próxima, resultando dos heridos graves.

Una pareja de caballería, que patrullaba por dicha carretera, intervino, viéndose obligados los guardias a disparar sus fusiles contra la mencionada casa.

Se matuvo un intenso tiroteo, resultando muertos 8 socialistas, cinco heridos graves y varios heridos leves, también socialistas.

Ha sido detenido el conocido socialista Calleja.

Castillete volado. Anuncio de huelga general

Oviedo.—Esta pasada noche los socialistas volaron un castillete de la «Hullera Española».

Se anuncia la huelga general. El telégrafo se halla interrumpido a causa de haber derribado los postes el viento.

Madrid 13 a las 14

La traída de trigo

En el Ministerio de Abastecimientos se facilitó una nota que dice: Se han desbargado en España 46.160 toneladas de trigo argentino y se cargan ahora para traerlas 16.000 toneladas.

En los meses de Mayo y Junio vendrán 57.000 toneladas.

El señor Terán estudia la manera de surtir de harinas a Galicia.

LA PAZ

Madrid 12 a las 14

El tonelaje incautado

El Gobierno francés comunica que hasta el 15 de Mayo se recibirá en la Sección Marítima las reclamaciones contra el tonelaje incautado en virtud del Tratado de Paz.

Barcelona 12 a las 23

Desmintiendo el acuerdo de Italia con Yugoslavia

Paris.—La Legación de Serbia publica una nota desmintiendo la noticia de la prensa italiana, de haberse convenido un acuerdo entre Italia y Yugoslavia sobre el Adriático.

Misiones comerciales rusas e inglesas

Copenhague.—Ha llegado una misión comercial rusa, compuesta de 32 personas.

También ha llegado una misión comercial inglesa.

Ambas se entrevistarán.

Los soviets y Finlandia

Zurich.—Dicen de Helsingfors que se cree seguro que los soviets gestionarán el armisticio con Finlandia.

LOS SUCESOS DEL RUHR

Barcelona 12 a las 23

Las relaciones franco-inglesas. Lo que dice la prensa

Londres.—Comentando la nota del Gobierno inglés que desaprueba la conducta de Francia el «Times» dice que las relaciones franco-inglesas han sufrido un rudo golpe, pero espera que no será un choque

fatal seguido de ruptura irremediable.

El «Daily News» dice que es evidente el desacuerdo de Francia con las demás naciones aliadas.

El «Daily Express» dice que Francia ha procedido con precipitación y falta de lógica.

El «Daily Chronicle» dice que con un poco de voluntad se hubieran podido solucionar los incidentes sin necesidad del avance de las tropas francesas.

Una nota de Millerand al Gobierno inglés

Paris.—Mr. Millerand ha dirigido al Gobierno inglés una nota sobre los incidentes que motivaron la ocupación de Francfort.

La prensa de Paris, expresa la creencia que se solucionará el asunto mediante un acuerdo amistoso con todos los aliados.

Madrid 12 a las 24

Los rojos continúan los combates

Aquisgran.—Los rojos continúan combatiendo.

Disponen de 40 cañones.

Las pérdidas sufridas por las tropas de la Reichswehr ascienden a 170 muertos, 120 desaparecidos y 350 heridos.

Continúan las ejecuciones.

200 guardias rojos han entrado en el territorio de Colonia disponiendo de armas.

Se les ha internado a la orilla derecha del Ruhr.

Barcelona 13 a las 23

Tropas belgas á Francfort

Bruselas.—De Adem ha salido un batallón belga que va á Francfort á tomar parte en las operaciones iniciadas por Francia.

No se extenderá la ocupación

Paris.—Contestando á una pregunta del encargado de Negocios de Alemania, el Jefe del Gobierno M. Millerand ha declarado que no se extenderían las operaciones de ocupación de territorio alemán.

Los efectivos alemanes del Ruhr

Zurich.—La Agencia Wolf, de Berlín, ha expedido un telegrama que dice que una Comisión interaliada investigó los sucesos del Ruhr, comprobando que los efectivos llevados allí por Alemania eran inferiores á los permitidos por el Tratado de Paz.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 12 a las 24

Mitín en defensa de la posesión de Tánger

Se ha organizado por el periódico «La Publicidad» un mitin que se ha celebrado por la tarde en el teatro del Centro para defender los derechos de España sobre la posesión de Tánger llenándose completamente la sala.

El señor Colon Cardani dice que la aspiración de Tánger español es designio nacional y que el estrecho de Gibraltar no debe ser un mar que separe sino un río que une.

(Aplausos).

En señor Fanjul dice que con la guerra ha resurgido el problema de Tánger español, que nos es necesario para ser dueños con la debida posición geográfica, siendo aplaudido.

El señor Baubanbergen repitió los mismos conceptos leyendo una estadística demostrativa de que por el número de habitantes, idioma y costumbres Tánger es español de hecho.

El señor Royo Villanueva lamentó que las izquierdas no tuvieran representación en el acto celebrado. Apesar de ser aliado no pudo defender á Francia contra España.

(Ovación).

El señor Goicoechea resumió diciendo que la Sociedad de las Naciones no será justa ni fructificará sin dar Tánger á España.

Abogó para llevar á efecto una intensa campaña á favor de esta causa.

El acto fué brillante.

POLITICA

Madrid 12 a las 20

La unión de los liberales. Fórmula de inteligencia

Como consecuencia de las reuniones de prohombres liberales convocados por don Amós Salvador se redactó la siguiente fórmula de inteligencia:

«Reunidos los señores Marqués de Alhucemas, conde de Romanones, Alba, Gasset y Alcalá Zamora, han coincidido en considerar de absoluta necesidad ofrecer al país y al

Rey, un instrumento de gobierno sobre una base amplia de concentración liberal extendida a las posibles izquierdas que apliquen los criterios liberales y democráticos.

Así mismo estiman que las circunstancias actuales indican y aconsejan sea el marqués de Alhucemas quien en nombre de esa concentración presida el Gobierno, que pudiera formarse en su día, con facultades tan amplias como sean precisas para constituirlo.

Comentarios a la fórmula de los liberales

Comentando el periódico el «Heraldo» la fórmula de los liberales, cree que don Melquiades Alvarez les prestará su apoyo facultando para más adelante la coincidencia de todos los elementos izquierdistas.

Añade dicho diario, que parece seguro que el actual Gobierno continuará para implantar los presupuestos y en otoño se constituirá un Gobierno con la alianza de los izquierdas y con el decreto de disolución de Cortes.

Madrid 13 a las 14

Maura y la Acción Ciudadana

El señor Maura, refiriéndose a los elementos de la Acción Ciudadana, que asistieron al entierro del señor Pérez Muñoz, dijo:

Estas juventudes con ese corazón y ese amor patrio están dando prueba de que son los que han de salvar a España.

De la Presidencia

Por ausencia del Subsecretario de Presidencia señor Canals que ha marchado á Cádiz á despedir á su hermana que embarca para América, nos recibió el oficial mayor de la Presidencia, quien nos dijo que el Rey seguía en San Sebastián sin novedad.

El señor Sánchez Guerra visitó al señor Allendesalazar para informarle de que los socialistas iniciarán esta tarde en el Congreso un debate sobre los sucesos de Mieres.

También le visitó el señor Ortuno para darle cuenta de la actitud de la Comisión de tarifas ferroviarias respecto á su fórmula.

El señor Allendesalazar despachó luego con los jefes del Ministerio de Marina.

Hablando con el ministro de la Gobernación

El ministro de la Gobernación señor Fernandez Prida recibió á los periodistas manifestándoles que los telegramas de Asturias respecto á los sucesos no rectifican la primera versión.

Ha añadido que es completamente inexacto que la Dirección de Sanidad prohibiera á las obreras de la fábrica de galletas, asistir al entierro del Ingeniero señor Perez Muñoz, víctima de la agresión sindicalista.

Un periodista le preguntó que había del proyecto de inquilinato y el Ministro contestó que la misión de este Gobierno era únicamente aprobar los presupuestos y mientras estos se aprobaran se preocuparía de sacar adelante los demás proyectos.

Otro periodista dijo que se decía que seguiría el mismo Gobierno, contestando el señor Fernandez Prida, que el Gobierno dimitiría, pero que nada sabía respecto de la aceptación ó no de la dimisión.

«El Debate», y la reunion de los primates liberales

Dice «El Debate» que ha hablado con un caracterizado jefe liberal, quien le ha dicho que en la reunión celebrada por los liberales no se trató de formar una concentración ni un nuevo partido liberal, sino del medio de ofrecer al Rey un instrumento de Gobierno.

Tampoco, añadió, significa el reconocimiento de Jefatura alguna, la designación del marqués de Alhucemas para presidir el Gobierno que acaso se forme.

Proximo viaje de Cambó a Berlín

Próximamente marchará a Berlín el jefe de los regionalistas señor Cambó, quien no ha decidido aun la fecha de su proyectado viaje a la Argentina.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 12 a las 14

Fiesta de aviación militar

En el aeródromo de Cuatro Vientos se verificó una fiesta de aviación militar, asistiendo al general Villalba y los señores Fernández Prida, Sánchez Guerra y Sánchez de Toca, las Comisiones permanentes de Guerra y Marina del Senado

y del Congreso, elementos oficiales y representantes de la prensa.

Los concurrentes recorrieron las dependencias del aeródromo, no verificándose vuelos, a causa del mal tiempo.

Se han verificado ejercicios de tanque y disparos de cañones de grueso calibre.

Madrid 12 a las 20

El Rey a Zaragoza

Dicen de Zaragoza que se asegura que el Rey irá a aquella ciudad del 5 al 7 de Mayo para ver el Campo de Tiro.

Madrid 12 a las 24

Reclusos fugados

Sevilla.—Ayer se fugaron de la Cárcel Modelo los reclusos Rafael Martín Moreno y Ruperto Fernández, taladrando los pisos superiores y llegando al tejado descolgándose por alambre a la calle.

La guardia civil detuvo a Rafael Martín Moreno.

Madrid 13 a las 24

El Rey en San Sebastián

Dicen de San Sebastián que S. M. el Rey visitó las obras que se están realizando en el Palacio de Miramar para la instalación de unos baños.

Después se trasladó á Lore Toki visitando las cuadras.

Después regresó al Hotel Cristina donde le cumplimentó una Comisión de alumnos de la Academia de Intendencia Militar que estudia en dicha ciudad el funcionamiento de las fábricas.

MENCHETA

Cotizaciones

Madrid 13 a las 20

Interior.	73'80
Interior fin de mes.	74'00
Amortizable 5 p8.	96'25
Amortizable 4 p8.	00'00
Banco de España.	532'00
Compañía Tabacalera.	293'00
Exterior.	84'20
Franco.	34'60
Libras.	22'55
Carpeta interior.	74'00
Marcos.	10'75
Liras.	22'00
Dólares.	5'78

Noticias del Extranjero

Barcelona 12 a las 23

Sobre el fracaso de los ferroviarios franceses

Paris.—En Lylle se reunieron los ferroviarios del Norte, para tratar del fracaso de la última huelga, que se atribuye a debilidad de la Confederación del Trabajo ante la actitud del Gobierno, así como a la apatía de los ferroviarios.

Ataques de los sinfeiners contra la policía

Dublin.—Los sinfeiners atacaron el cuartel de la policía de Roskien, Los agentes se defendieron recibiendo más tarde refuerzos que rechazaron los agresores.

Resultó un agente muerto.

Madrid 12 a las 24

La gripe en Tokio

Tokio.—Durante el último invierno la gripe atacó a un millón y medio de personas, causando 65852 muertos.

La huelga de ferroviarios en los Estados Unidos

Nueva York.—Los empleados del Hulsón-Tubo se han unido a los ferroviarios huelguistas.

Las comunicaciones entre Nueva Jersey y Nueva York se hallan interrumpidas.

Los trenes que llegan a Nueva York se les descarga e inmoviliza.

Madrid 13 a las 14

Medidas sanitarias en Rumanía

En el Ministerio de Fomento se ha recibido la noticia de nuestro Ministro en Rumanía, comunicando que aquel Gobierno ha adoptado severas medidas sanitarias en todos los puertos para los buques procedentes de los puertos del Danubio, que están contagiados por las epidemias.

Fiesta popular. Víctimas

Mesina.—Como todos los años se celebró en la colina Capuchini una fiesta popular, produciéndose por causas desconocidas un gran pánico entre los romeros, cayendo la gente a montones por una ladera.

Se han recogido hasta ahora once muertos y numerosos heridos.

Explosión. Muertos y heridos

Maguncia.—En un depósito de municiones de Koesberg se pro-

dujo una explosión resultando muertos 300 empleados de los 700 que trabajaban en dicho depósito.

Resultaron además un centenar de heridos graves, de los cuales han fallecido ya 30.

CORRESPONSAL

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 13 a las 22

Muerte de un sindicalista en la cárcel

Ha fallecido en la cárcel Ramón Mayoral, sindicalista, que se halla detenido por suponersele complicado en la bomba que estalló en una fábrica de la calle de Córcega.

El entierro se ha efectuado esta mañana, asistiendo escasamente unas 2.000 personas.

Había interés en que este entierro resultara un gran acto procurándose que las fábricas cesaran en los trabajos, pero la gran mayoría de obreros se han negado a atender estas excitaciones y han continuado trabajando.

El tiempo

Durante la noche y la madrugada ha soplado con gran violencia el viento.

En cambio el día ha sido espléndido y tranquilo.

Robo de joyas

Anoche tres sujetos, rompiendo un cristal de una joyería de la calle de la Acequia Andál robaron de ella regular número de joyas.

Perseguidos por la guardia civil huyeron, haciendo disparos contra aquella, y lograron desaparecer.

El precio de la electricidad

Habiendo una Real orden reciente conferido a esta Junta de Subsidencias el derecho de poner tasa al fluido eléctrico, se ha reunido la Junta esta tarde para estudiar los motivos que alegan las Compañías para aumentar los precios.

El Gobernador señor Maestre ha hecho presente que no pueden aumentar el precio del fluido, sin autorización de la Junta.

El proceso Clascar

Hoy ha continuado el juicio contra el anarquista Clascar, acusado por la explosión de la bomba en la calle del Consulado.

Probablemente terminará la vista antes de media noche.

El Ayuntamiento y el derecho catalán

El Ayuntamiento, en la sesión celebrada anoche, aprobó una proposición de protesta enérgica contra la declaración del Tribunal Supremo de que el derecho catalán es conculcador del orden público e infractor del derecho natural, considerando estas declaraciones ofensivas para la dignidad de Cataluña.

Acordó también sumarse a la petición de que el territorio de Cataluña sea substraído a la jurisdicción del Tribunal Supremo.

Votaron en contra de estos acuerdos los dos concejales de la Unión Monárquica Nacional.

BUXAREU

BALEARES FUERA DE BALEARES

Madrid 13 a las 14

Trigo para Baleares

El vapor «España 6», que se halla en Mahón, dejará en aquel puerto 1.500 toneladas de trigo; de ellas 900 para Palma e Ibiza y 600 para Mahón.

Madrid 13 a las 20

Nuevos Registradores de la Propiedad